

PMGD: millonarios costos para los consumidores

Señor Director:

En relación con la carta de Mauricio Utreras, director ejecutivo de la Asociación Gremial de Pequeños y Medianos Generadores, sobre “Millonarias pérdidas para PMGD” publicada en **DF**, conviene no olvidar los serios problemas que ha traído la masiva incorporación de proyectos PMGD fotovoltaicos bajo precio estabilizado. Esta figura, pensada originalmente para fomentar pequeños desarrollos, se ha transformado en un mecanismo distorsionador del mercado, según todos los diagnósticos públicos del Coordinador Eléctrico Nacional y del Ministerio.

Estos proyectos provocan congestión y vertimientos crecientes de energía renovable. A ello se suma la mantención artificial de una extensa cartera de proyectos “en construcción”, que no avanzan realmente pero siguen bloqueando capacidad de conexión para otras iniciativas, como el *netbilling* o desarrollos más eficientes.

Además, al estar subsidiados por el resto del

sistema a través de un precio artificial, los PMGD bajo precio estabilizado terminan incrementando el costo de suministro a los consumidores y afectando la competencia en el mercado eléctrico. Es urgente revisar su marco regulatorio, depurar la cartera declarada en construcción y restablecer condiciones de competencia justa y eficiente en beneficio del sistema y de todos los chilenos.

RAFAEL LOYOLA DOMÍNGUEZ
DIRECTOR EJECUTIVO APEMEC